

昨日の3日は、秋の祝日の一つ「文化の日」だった。文化の日が制定されたのは昭和23年。その2年前、11月3日に新憲法が制定さ

# フリー bijū 風 (現場)からの

「文化の日」を「明治の日」として定められたことを記念して定められた。「文化の日」という名称からは想像できないほど意外な事実もあることか、「文化の日」に変えようという動きもある。

近代化の一歩を踏み出した明治時代を振り返る日とし「近代化を果たした明治以降を顧み、自由と平和を愛し、文化をすめ、未来を切り拓く」との祝日法改正案の原案もある。あまりまないますが、文化の日に合わせて文化祭などのイベントが行われているので、参加して歴史の二

幕について考えてみるのもいいのかもしない。  
政府は10月28日、物価高に対応した総合経済対策を臨時閣議で決定、国の補正予算でこの一般会計で29兆1,000億円を投じ電気・ガス・ガソリンと灯油代に家計負担の負担軽減策を発表した。主な財源は赤字国債との説明だ。現役の財務事務次官が月刊誌「文芸春秋」に、「このままでは國家財政は破綻する」と題して起稿した事を題に出す。

ミッキーの愛称で親しまれた故渡辺美智雄氏は「大幅賞上げ、時間短縮、年金は上げ、医療費は無料、教科書も無料、学校の先生は増やせ、道路や橋はいっぱいかけ、赤字国債は発行するな、積金はまわり、おまけの心の再建」が、ついでに「長生きさせよ…」さらに「そんなものがワンセットでできるわけがない。財源がなくて仕事できるわけがない」と。言い回しはかなり問題だが、今のが赤字国債に依存した財政運用に多くの国民

が心配している事も重  
実だ。  
渡辺さんが蔵相（現  
財務相）時代に残したもの  
「予算は有限、欲望は  
無限。財政重建という  
のは心の再建にはかな  
らない」との名言があ  
る。全ての議員に、胸  
に刻んでほしい言葉で  
はないだろう  
うか。



10月末に訪れた岩岳リゾート。人が生み出す発想が素敵だ